

## Carta al Editor

## 16 de Abril. 2020; 60 (279): e934

# Herramientas de la web 2.0 en la visibilidad enfermera

Web 2.0 Tools in nursing visibility

■ OPEN ACCESS

Rosa María Palma Barrio <sup>1</sup> <sup>9</sup>
Sandra Martínez Pizarro <sup>20</sup>

1 Centro de Salud Zaidin Centro-Este. Granada, España.

2 Hospital comarcal de Huércal Overa. Granada, España.

•Correspondencia a: Sandra Martínez PizarroCorreo electrónico: <a href="mailto:mpsandrita@hotmail.com">mpsandrita@hotmail.com</a>

Publicado: 05/01/2021

Recibido: 15/09/2020 Aceptado: 20/09/2020

#### Como citar este artículo:

Palma - Barrio RM, Martínez - Pizarro S. Herramientas de la web 2.0 en la visibilidad enfermera. 16 de Abril [Internet]. 2020 [fecha de citación]; 59 (2XX): e934. Disponible en: http://www.rev16deabril.sld.cu/index. php/16\_4/article/view/934

#### Conflicto de intereses:

El autor declara que no existe conflicto de intereses.

I término Web 2.0 o Web social se refieren aquellos sitios web que facilitan el compartir información, la interoperabilidad, y que están centrados en el usuario y la colaboración en la World Wide Web. Web 2.0 permite a los usuarios interactuar y colaborar entre sí, como creadores de contenido. El uso de aplicaciones y servicios que ofrece la Web 2.0 (blogs, redes sociales) para gestionar la salud, cada vez está más extendido por parte de los agentes implicados en la recepción de salud o asistencia sanitaria: médicos, enfermeros, pacientes 1.

Esto genera que enfermería sea un colectivo cada vez más visible. Hemos pasado de concebir la salud desde un modelo unidireccional y pasivo a adoptar un modelo bidireccional, creativo y activo, a través de herramientas que se nos ofertan en la Red. De este modo, dichos agentes pueden ser creadores, consumidores o difusores de la información en salud a "tan sólo un clic" <sup>2,3</sup>.

Las influencias del uso de Herramientas Web 2.0 en la visibilidad enfermera y promoción de la salud son las siguientes <sup>4</sup>:

- Facilidad de acceso a la información.
- Promoción de la creación de comunidades de usuarios web
- Actuación como vehículo trasmisor de conocimientos en salud.
- Permite crear, consumir y difundir información.
- Mejora las relaciones interpersonales.
- Mejora la visibilidad de los profesionales.
- Es una tecnología de acercamiento ya que permite autogestionar cuidados.

Sin embargo también se pueden observar algunas limitaciones como por ejemplo el tiempo de adaptación y su uso solamente por una parte de la población y no por la totalidad de la misma <sup>5</sup>.

Enfermería como colectivo responsable de cuidar y educar en salud, debe estar bien formado y preparado en el entorno web 2.0 para obtener un buen posicionamiento y una favorecedora imagen en las redes sociales, cada vez más visitadas y demandadas por la población. Pues, es a través de ellas donde podemos llegar a la mayoría de la población de una forma más directa, rápida y generalizada no sólo educando en salud sino también generando conocimiento propio, haciéndonos visibles con nuestra labor y borrando de la población la imagen distorsionada que muchas veces se crea por falsa publicidad y desconocimiento.

### **AUTORÍA**

Ambas autoras trabajaron por igual en la concepción, redacción y aprobación del manuscrito.

#### **FINANCIACIÓN**

Las autoras no recibieron financiación para el desarrollo de la presente carta al editor.

## REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

- García Santillán A. Web 2.0: escenario para la innovación y visibilidad enfermera. Enfermería intensiva. [Internet] 2015 [citado el 29 de mayo de 2020]; 26(2): 37-39. Disponible en: <a href="https://www.elsevier.es/es-revista-enfermeria-intensiva-142-articulo-web-2-0-escenario-innovacion-visibilidad-S1130239915000346">https://www.elsevier.es/ es-revista-enfermeria-intensiva-142-articulo-web-2-0-escenario-innovacion-visibilidad-S1130239915000346</a>
- Moreno Fernández C, Bolívar Granados M.E, García Jiménez A. El potencial de las TICs en la promoción de la salud 2.0. Enfermería docente. [Internet] 2016 [citado el 29 de mayo de 2020]; 1(106): 230-232. Disponible en: http://scielo.isciii.es/scielo.php?script=sci\_arttext&pid=S1988-348X2017000200010
- Díez Cepeda J.M, Sánchez Meijome X.M, García Santillán A. Innovaciones en salud y tecnologías: las cosas claras. Revista Enfermería C y L. [Internet] 2013 [citado el 30 de mayo de 2020]; 4(1). Disponible en: http://www.revistaenfermeriacyl.com/ index.php/revistaenfermeriacyl/article/ view/65
- González Estévez F. Comunidades web como herramienta para la promoción de la salud y prevención de enfermedades. Rev. Esp. Com. Sal. [Internet] 2018 [citado el 31 de mayo de 2020]; 1(1): 3-8. Disponible en: <a href="http://www.aecs.es/1\_1\_comunidades\_web.pdf">http://www.aecs.es/1\_1\_comunidades\_web.pdf</a>
- Ramos Morcillo A.j, Fernández Salazar S. El blog: una herramienta para visibilizar y mejorar los Cuidados de Enfermería. Evidentia. [Internet] 2011 [citado el 31 de mayo de 2020]; 8(34). Disponible en: http://www.index-f.com/evidentia/n34/ ev3400.php



Este artículo de Revista 16 de Abril está bajo una licencia Creative Commons Atribución-No Comercial 4.0. Esta licencia permite el uso, distribución y reproducción del artículo en cualquier medio, siempre y cuando se otorgue el crédito correspondiente al autor del artículo y al medio en que se publica, en este caso, Revista 16 de Abril.



CC BY-NC-SA 4.0 **1**